
采访对象：徐致平

职务：安徽省高级人民法院党组成员、政治部主任

“从《安徽市场报》到《市场星报》，改变的是名称，不变的是风采。虽然与《市

场星报》相识不是太久，但也算得上是老朋友了。”安徽省高级人民法院党组成

员、政治部主任徐致平坦言：“《市场星报》是我省法院系统的忠实朋友，对我省的

司法宣传起到了不可或缺的作用。” 记者 雷强

星报是法律宣传的重要阵地

蝶变：华丽转身领先潮流
“《市场星报》‘知天下，赢

财富，懂生活’这个口号提得不

错。”徐致平告诉记者：“从第一

次接触这份报纸开始至今，感

触最深的就是这份报纸一直在

跑，不断在改变。”徐致平指出：

“更名改版后，我发现《市场星

报》的独家新闻多了，深度报道

多了，版式更具个性化，栏目设

计更加平民化了。这些变化注

定让《市场星报》成为都市报的

一支劲旅。”
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关注：为和谐司法共创佳境
从《安徽市场报》到《市场

星报》，司法宣传一直是本报舆

论宣传的一个重要组成部分。

从2004年开始，本报陆续开设

《法律小灵通》、《法律连线》、

《今日说法》等专栏和专版。在

常规案例报道的同时，加大正

面宣传力度，为和谐司法创造

良好的舆论氛围。对此，徐致

平认为，《市场星报》是法院系

统宣传的一个重要阵地。

“法院宣传是党和国家工作

的重要组成部分，准确把握宣传

的重点，加大正面宣传力度，就

要求法院必须与媒体保持良好

的合作关系。”徐致平指出：“因

此，省高院要求全省法院要建立

健全新闻发言人制度，及时发布

重要信息。通过召开新闻发布

会、新闻通报会、座谈会、公开审

判等多种形式，广开渠道。经常

介绍人民法院的工作重点，发布

重大典型案件的审理情况，组织

好重点报道和日常报道工作。

为新闻媒体更好地开展宣传报

道提供服务，宣传好我省法院为

实现司法公正、构建社会主义和

谐社会所做的积极努力。”

未来：法院为媒体采访提供保障
“《市场星报》坚持不猎奇、

不哗众取宠，一直坚持正确的

舆论导向，坚持为人民服务，为

群众办报，这是难能可贵的。”

徐致平说：“星报的言论版仗义

执言，敢于拿起‘批评’的武器，

用正确鞭挞错误，用美好抨击

丑恶。这就是媒体社会责任的

体现。”

“对 于 媒 体 的 采 访 和 报

道，法院要有一个清醒的认

知。要拿出坦荡的胸怀接受

媒体的建议和监督。”谈到未

来法院与媒体的关系时，徐致

平指出：“法院要为媒体的采

访提供保障。省高院曾经在

与媒体的座谈会上公开说过，

法院要依法保护新闻媒体和

新闻记者的合法权益。各级

法院要支持新闻记者合法依

规的采访工作，为他们采访活

动提供相应便利和保障。”

“如何提高司法公信力，

靠的不仅仅是各级法院领导

及广大干警的努力，良好的舆

论氛围所起的作用是无法替

代的。”徐致平表示：“新闻媒

体对涉及国家利益、公共利益

的事件依法享有知情权、采访

权、发表权、监督权，新闻媒体

及其派出的采编人员依法从

事新闻采访活动受法律保护，

任何组织或个人不得干扰、阻

挠。因此，善待媒体、善用媒

体，是全省法院系统宣传工作

的重点之一。”

亳州市委常委、宣传部长杜爱玉：

报道充分彰显媒体的社会责任
民生工程惠及千家万户，关

系社会和谐。《市场星报》推出的

“书记市长话民生”大型系列报

道，充分彰显了大众媒体的社会

责任担当。2个整版，气势恢宏，

选题角度精准，内容丰富详实，通

过沈强市长专题访谈的形式，比

较全面地反映了亳州市民生工程

取得的成绩，对亳州的民生工作

起到了较好的宣传推动作用。

亳州市政府副秘书长、市房产局长

任树威：

采访扎实、报道深刻，很有力度
报道让我印象最深刻的，就是

沈市长所说的：“民生重千钧，惠民

贵在行。”短短十个字，却让我们感

觉到身上的担子着实不轻。

亳州市财政局长杨学国：

推进民生工程，提升幸福指数
近年来，市委、市政府坚持民生

为先，积极加大投入，保障和改善民

生，极大改善了广大人民群众在教

育、就业、医疗、保险、住房等方面的

条件，提高了人民群众的幸福指数。

亳州市谯城区人大副主任、古井

镇党委书记陈彦波：

报道说出了基层百姓的心声
在乡镇工作这么多年，我亲

眼见证了在亳州市委、市政府的

领导下，古井镇的巨大变化。路

宽了、企业多了、住房好了、医疗

有了最大的保障，这些都是基层

百姓最有感触的地方，也是我们

继续努力的坐标。

亳州市豪门保健品有限责任公

司董事长张西军：

着眼大民生，感受大变化
我是一名亳州人，对于亳州

民生工作的推进和发展，我也是

一个见证者。报道中沈市长所

谈到的这33项民生工程，是真

正深入到群众之中，真正反映了

亳州老百姓的日子越过越好，真

正做到着眼大民生，也让我更加

切实地感受到亳州近年来的大

变化。

“书记市长话民生”亳州深受好评：

真正呈现基层百姓幸福生活
7 月 2 日，星报“书记市长话

民生”大型策划推出亳州篇——

《落实33项民生工程，提升610万

群众幸福感》。文章刊发后，引起

亳州各行业强烈反响，亳州市委

常委、宣传部长杜爱玉，亳州市政

府副秘书长、市房产局长任树威，

亳州市财政局长杨学国，亳州市

谯城区人大副主任、古井镇党委

书记陈彦波，亳州市豪门保健品

有限责任公司董事长张西军等人

纷纷致电星报，并对该文给予了

充分肯定和高度赞赏。

曾梅 记者 任杰


